

Die Vereinigung der Kommunistischen Partei und der Sozialdemokratischen Partei zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands am 21./22. April 1946 ist die größte Errungenschaft der deutschen Arbeiterklasse seit der Verkündung des „Manifestes der Kommunistischen Partei“ durch Karl Marx und Friedrich Engels und der Entstehung der revolutionären Arbeiterbewegung in Deutschland. Die Gründung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands war der Sieg des Marxismus-Leninismus in der deutschen Arbeiterbewegung. Seit der Vereinigung der Kommunistischen Partei Deutschlands und der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands tritt in einem großen Teil Deutschlands die Arbeiterklasse als einheitliche, geschlossene Kraft auf. Dank ihrer Einheit schuf sie im Kampf gegen den anglo-amerikanischen und den westdeutschen Imperialismus den ersten deutschen Arbeiter- und Bauern-Staat. Was Marx und Engels im „Manifest der Kommunistischen Partei“ verkündet hatten, wurde in der Deutschen Demokratischen Republik lebendige Wirklichkeit. Die Arbeiterklasse erfüllte ihre historische Aufgabe und errichtete ihre politische Herrschaft. Sie verwirklicht im Bunde mit der Bauernschaft und allen anderen Werktätigen im Interesse der gesamten Nation den Sozialismus.

I

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist die Erbin der besten Traditionen der deutschen Arbeiterbewegung. Sie verkörpert in sich alles Edle und Gute, alles Fortschrittliche und Revolutionäre unserer Nation. Unter ihrer Führung setzt die deutsche Arbeiterklasse den über ein Jahrhundert währenden Kampf der Arbeiterbewegung für Frieden, Demokratie und Sozialismus fort und führt ihn zum Sieg.

Die Geschichte der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands beginnt mit dem Wirken von Karl Marx und Friedrich Engels. Marx und Engels arbeiteten am Vorabend der bürgerlich-demokratischen Revolution von 1848 im „Manifest der Kommunistischen Partei“ die Grundlagen der weltverändernden Lehre des wissenschaftlichen Kommunismus aus. Karl Marx entdeckte die Entwicklungsgesetze der menschlichen Gesellschaft; er wies nach, daß der Sturz des Kapitalismus unvermeidlich ist und die historische Aufgabe der Arbeiterklasse darin besteht, ihre politische Herrschaft - die Diktatur des Proletariats - zu errichten und die neue, sozialistische Gesellschaftsordnung aufzubauen.